Глаголы to be, to have, to do, shall (should), will (would) называются вспомогательными (Auxiliary Verbs), так как при их помощи образуются различные сложные формы глагола. Они играют важнейшую роль в спряжении английского глагола, поскольку участвуют в образовании всех глагольных времен, за исключением утвердительной формы Present и Past Simple (Indefinite). Вспомогательные глаголы не имеют самостоятельного значения и выражают лишь различные грамматические значения, являясь показателями времени, лица, числа, залога и т. д. Само же действие выражается смысловыми глаголами, в сочетании с которыми они употребляются.


Вспомогательные глаголы не несут на себе ударения:


I am reading. Я читаю. They have come. Они пришли.  Do you speak English? Говорите ли вы по-английски? Не will return soon. Он вернется скоро.

	N. B.
	Вспомогательные глаголы принимают ударение:
а) когда они употреблены для замены предшествующего глагола во избежание его повторения:

	
	—Do you speak English?
—Yes, I do.
	—Говорите ли вы по-английски?
—Да, говорю.

	
	б) когда говорящий хочет подчеркнуть значение действия, выраженного смысловым глаголом:

	
	But I have done it.
	Но я ведь это сделал.




Глаголы to be, to have, to do, shall (should), will (would) имеют в некоторых случаях модальное значение, выражая необходимость, желательность, намерение совершить действие.


Глаголы to be, to have, to do употребляются также как смысловые глаголы: to be быть, to have иметь, to do делать.

	N. B.
	В русском языке имеется только один вспомогательный глагол быть, который употребляется с инфинитивом для образования формы будущего времени глаголов несовершенного вида (буду писать, буду работать).
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	ГЛАГОЛ TO BE




В Present Simple (Indefinite) глагол to be в отличие от других глаголов имеет отдельные формы для 1-го и 3-го лица как единственного, так и для множественного числа: I am, he (she, it) is, we (you, they) are.


В Past Simple (Indefinite) глагол to be имеет разные формы для единственного и множественного числа: I (he, she, it) was, we (you, they) were.


В вопросительной форме Present и Past Simple (Indefinite) глагол стоит перед подлежащим: Am I? Was I?


Отрицательная форма Present и Past Simple (Indefinite) образуется при помощи частицы not, которая ставится после глагола: I am not, I was not.


Все другие глагольные времена образуются по общему правилу.


Глагол to be имеет только два времени группы Continuous — Present и Past, которые употребляются главным образом для образования соответствующих времен страдательного залога: I am being invited, I was being invited.


Глагол не употребляется во временах группы Perfect Continuous.


Отрицательная форма повелительного наклонения образуется при помощи do not (don't), т. е. по общему правилу: Don't be angry. Не сердитесь. Don't be late. He опаздывайте.
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